

Ciencia



Los grandes simios se gastan bromas y son capaces de burlarse —P37



Alemania también critica a Israel por el daño a los civiles. El Gobierno alemán, que había destacado por su apoyo a Israel tras los ataques de Hamás, dio ayer un mensaje rotundo: “La lucha es contra el terrorismo y no contra la población civil inocente”, dijo la ministra de Exteriores, Annalena Baerbock, reunida con su homólogo de la Autoridad Nacional Palestina, Riad al Maliki. CLEMENS BILAN (EFE) —P4

Ana Pontón
Candidata del BNG

“Viendo el nerviosismo del PP, el cambio es imparable”

SILVIA R. PONTEVEDRA
Santiago

Ana Pontón, candidata del Bloque Nacionalista Galego a la Xunta de Galicia, dice sentir buenas vibraciones para este domingo. “Viendo el nerviosismo del PP pienso que el cambio es imparable”, dice en una entrevista con EL PAÍS. “El proyecto del PP está agotado. Ellos mismos se están situando en la oposición”. —P19

Los contactos del PP con Junts y ERC ponen a la defensiva a Feijóo

Esquerra revela que mantuvo conversaciones con un diputado y el líder popular se presenta como víctima de “calumnias”

ELSA GARCÍA DE BLAS
MARC ROVIRA
Madrid / Barcelona

El desconcierto aumenta en el PP ante las últimas informaciones sobre los contactos del partido con el independentismo catalán, a lo

que ERC y Junts responden con más gasolina. La secretaria general de Esquerra, Marta Rovira, reveló ayer una conversación con un diputado del PP para facilitar la investidura, que resultó fallida, de Feijóo. Este respondió con en-

fado desde Galicia presentándose como víctima de “calumnias” a cinco días de las elecciones autonómicas. La dirección popular ha suspendido encuentros con la prensa para reducir la exposición de su líder. —P16

El futuro de cientos de edificios históricos, en riesgo por la despoblación y la falta de protección

La agonía del románico en la España vacía

JOSÉ MARÍA SADIA
Soria

La pila bautismal de la iglesia románica de San Andrés, en Sauquillo de Alcázar (Soria), localidad de 20 habitantes, ha sido trasladada a la concatedral de la capital provincial ante el riesgo

de derrumbe. La lista de edificaciones románicas en peligro de desaparición se vuelve inabarcable como consecuencia de la despoblación, principalmente en Castilla y León y Aragón, y de la falta de una protección conjunta como la de los castillos. —P45

Las autonomías, abocadas a ajustes presupuestarios en 2025

Hacienda les exige el equilibrio con menores entregas a cuenta

PABLO SEMPERE
Madrid

Los Gobiernos autonómicos se enfrentan a un abismo fiscal a partir de 2025, cuando tendrán menor margen y menos recursos por la caída de las entregas a cuenta que reciben las comunidades. Hacienda ha detectado aumentos del gasto autonómico superiores al 6% en los Presupuestos de 2024, por lo que les ha advertido que el año siguiente deberán hacer ajustes para lograr el equilibrio en sus cuentas. —P28

Compañeros del militar lo dan por muerto

Tras el rastro de Abuelo, el español perdido en Donbás

CRISTIAN SEGURA
Kiev, enviado especial

Abuelo es el nombre en clave de un experimentado militar cántabro alistado en la Legión Internacional de Ucrania, desaparecido desde noviembre cuando participaba en su primera misión de combate en el frente de Donetsk, en la región oriental de Donbás. Testimonios recogidos por EL PAÍS lo dan por muerto. —P5

Rusia ordena la captura de la primera ministra de Estonia: “Es solo el comienzo” —P6

Estrecho de Gibraltar
La Guardia Civil de Cádiz, sin lanchas operativas tras la tragedia de Barbate —P22

NUEVO JUEGO

PALABRA SECRETA

Ponte a prueba y descubre cada día la palabra oculta.



EL PAÍS